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令和元年度　堺市民芸術祭 in フェニーチェ堺
令和元年9月 7日　フェニーチェ堺　小ホールホワイエにて

開催記念セレモニーの様子



－１－

堺市長　永藤　英機　
　堺市文化団体連絡協議会の役員並びに会員の皆様におかれまし
ては、平素より市政の推進に格別のご理解とご協力をいただき、
厚く御礼申し上げます。
　堺市は文化芸術を通じた自由で心豊かな市民生活の実現を目指
しています。貴協議会が本市文化芸術の振興に長年にわたりご尽
力をいただいていることに、敬意を表するとともに深く感謝申し

上げます。
　今年度の堺市民芸術祭は、一昨年10月にオープンした堺市民芸術文化ホール「フェニー
チェ堺」も会場として開催されています。日頃の文化芸術活動の発表を通じ、フェニーチ
ェ堺をはじめとする市内の各文化施設を盛り立てていただいていることを大変嬉しく思い
ます。

　堺市には、世界遺産に登録された『百舌鳥・古市古墳群』をはじめ、日本中を見渡して
も類を見ない歴史や伝統、文化があります。
　新しい文化芸術を創造するためには、これらの堺に生きた先人たちの貴重な財産を受け
継ぎながら、市民の自由で自主的かつ主体的な文化芸術活動が展開される魅力のあるまち
とならなければなりません。
　今後とも、文化芸術創造のまち堺をめざすため、皆様のお力添えをいただきますようお
願い申し上げます。
　結びにあたり、堺市文化団体連絡協議会の益々のご発展と皆様のご健勝、ご多幸を心か
らお祈り申し上げます。

　堺市文化団体連絡協議会　　　　　　   
会長　井　村　恵　甫　

　令和2年は、例年と違った年になりました。毎年秋に堺市民芸術
祭が開催されますが、今回は各部会の行事も皆中止となり、コロ
ナ禍の状態があいかわらず続いております。

　さて令和元年は、フェニーチェ堺グランドオープンに先駆けて堺市のご配慮により堺市
民芸術祭は、9月6日、7日、8日の三日間にほとんどの部会が開催いたしました。
　ご来賓に永藤英機市長をお迎えする事ができ、ご多忙の中をご案内を受けていただいて
会場を廻って頂き大変嬉しく思っております。
　また、堺市議会議長、三宅達也様もご来場いただきました。お礼を申し上げます。
　令和元年は開館のお祝いに12団体がコラボしながら一丸となって総力を挙げての発表で
した。
　堺市の文化は茶道を始めとして日本伝統文化が沢山あります。生活環境も変わり若い世
代の方が減少する傾向にあります。伝統文化に興味を持って頂ける様に会員が研鑽、努力
しなければなりません。堺市文化芸術推進の為にも市長のお力をお借りしながら幅を広げ
て堺発展の為にも皆で頑張っていきましょう。宜しくお願い致します。

ご　挨　拶ご　挨　拶

ご　挨　拶ご　挨　拶
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　公益財団法人　堺市文化振興財団　　　　　　   
常務理事兼事務局長　山　岡　一　夫　

　堺市文化団体連絡協議会の皆様には、平素より堺市の文化芸術
振興にご理解とご協力を賜り、厚く御礼を申し上げます。また、
当財団の事業各般に渡り多大なるご支援をいただき重ねて感謝を

申し上げます。
　昨年来の新型コロナウィルス感染症の拡大によりまして、私たちの世界は深刻な社会
的、経済的な影響を被り、日常生活の面でもいろいろな変容を受け入れることとなりまし
た。文化芸術もその例にもれず、数々の公演や展覧会が中止や延期に追い込まれ、それを
生業とする人たちはもちろん、趣味や生きがいとして親しんできた人々にも暗い大きな影
を落としています。
　本年度の堺市民芸術祭は、コロナ禍による様々な制約が課されるなか、開催時期をはじ
め実施形態も含めて熟慮を要することとなりました。井村会長を中心に役員の皆様方が真
剣な議論を重ねられ、さらにそれぞれの部会で懸命に取り組まれていると承っておりま
す。やむを得ずこの期の発表を見送られた皆様におかれても、創意工夫を凝らし日々の研
鑽を続けられているものと思います。
　皆様とともに文化の灯を絶やさず守り抜いていくことが、現在私ども堺市文化振興財団
に求められている最重要テーマであると思っています。この思いを胸に、文化芸術が多く
の市民の感動を呼び生活に彩りと潤いをもたらすことを信じて引き続き努めて参ります。

　令和2年度の総会は、新型コロナウイルス感染症感染防止のため、書面決議での審議と
なりました。
　加盟団体数１０１団体に対し、８５団体の提出があり、総会成立条件である三分の一以
上の出席(書面議決提出者を出席者とみなす)を満たし、すべての議案について、過半数の
賛成をもって可決されました。

　令和２年１月23日　ホテル・アゴーラリージェンシー大阪堺
　87名の皆さまに参加いただき、邦舞そして琵琶演奏と華やかな中での懇話会となりました。

ご　挨　拶ご　挨　拶

令和 2年度堺市文化団体連絡協議会総会

令和2年新年懇話会



「美術部会　選抜展」洋画・写真・つまみ絵・
水墨画が、3 階までの吹抜空間の交流・
創作ガレリアに並ぶ

文化交流室には美術部会の書道作品

－３－

茶道部会による呈茶です。１階２階
３階それぞれのホワイエで三千家の
呈茶

令和元年度

堺市民芸術祭
SAKAI CITIZEN ART FESTIVAL 2019 in フェニーチェ堺

９月７日（土）堺市邦楽協会演奏会「韻と唄の融和（おととうた
のハーモニー）」茶道・華道とのコラボレーション

賑わう交流・創作ガレリア

フェニーチェ堺　正面入口に
は、いけばな協会による立派
な坪花

９月７日（土）堺市邦楽協会演奏会「韻と唄の融和（おととう
たのハーモニー）」邦楽と洋楽・声楽・邦舞、さまざまなジャン
ルとのコラボレーション

邦楽協会演奏会「A の字の歌」の「A」の
字を描いてくれた子ども達の絵
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９月７日（土）小ホールでの堺・撮れとれ映像祭の様子

－４－

９月８日（日）大スタジオ　泉北読書会による講演会「南
極大陸研究（氷雪学）から見た地球環境変化について
PARTⅡ」大変興味深い氷のお話

9 月 8 日（日）フェニーチェ堺大ホール
　「2019 バレエフェスティバル in 堺」
フィナーレの様子

９月７日（土）大ホール　演劇「和菓子を食べた猫」
出演者集合写真

9月7日（土）洋楽部会「カクテルコンサート」
文化交流室では、華道部会
　第７１回堺市いけばな展

９月８日（日）小ホール　詩吟部会
　構成吟「望郷」

９月７日（土）大ホール
朗読「車窓家族」の一場面
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堺市内各所での開催の様子
10月 31日～11月２日に堺市役所エントランス　フラワーアレンジメント展

10月21日～25日　堺市役所エントランス　
「帯結び・美術作品・切手展」大変華やかな帯結び

11月24日　堺能楽会館　
「謡曲琵琶合同演奏会」

10月27日（日）　講演会「行基さんを考える」　
質疑応答の様子

10月19日（土）東文化会館　短歌大会

９月８日（日）　栂文化会館　
川柳大会の作品集

10月21日～25日　堺市役所エントランス　
「帯結び・美術作品・切手展」珍しい郵便物や
切手が並びました。

10月21日～25日　堺市役所エントランス　
「帯結び・美術作品・切手展」洋画・日本画・書道、
多彩な作品の数々

令和元年度

堺市民芸術祭
SAKAI CITIZEN ART FESTIVAL 2019 in フェニーチェ堺

－６－

邦楽部会

美術部会

邦舞部会

　令和2年の年明けに今の状態をだれが想像したでしょうか？私たちの活
動は新型コロナ禍の影響により、完全に寸断されてしまいました。毎年9
月に開催している演奏会もやむなく中止となりましたが、令和3年2月28
日（日曜日）大仙公園日本庭園に於いて、会員有志により演奏会開催を
予定しております。感謝の気持ちを忘れず感染防止に充分配慮を重ね活
動を始めて参ります。

　美術部会は、11団体が在籍し6ジャンル（絵画・写真・書道・デザイ
ン・つまみ絵・水墨画）の構成になっております。本年度は予期せぬ新
型コロナウィルス感染症の影響で小規模の開催となり、美術部は、会場
確保の関係により展示発表を見合わせる事と致しました。昨秋グランド
オープンしましたフェニーチェ堺で各団体の作品発表をしました。美術
に少しでも興味がございましたら各団体へのご連絡をお待ちしておりま
す。

　美術部会は、11団体が在籍し6ジャンル（絵画・写真・書道・デザイ
ン・つまみ絵・水墨画）の構成になっております。本年度は予期せぬ新
型コロナウィルス感染症の影響で小規模の開催となり、美術部は、会場
確保の関係により展示発表を見合わせる事と致しました。昨秋グランド
オープンしましたフェニーチェ堺で各団体の作品発表をしました。美術
に少しでも興味がございましたら各団体へのご連絡をお待ちしておりま
す。

　邦舞部会は、堺市民芸術祭や扇供養などに参加しています。今年度
は、コロナ禍の中でのお稽古や活動となり、例年のような活動は難しい
状況ですが、伝統芸能を継続できるよう、がんばっております。
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洋舞部会

茶道部会

華道部会

　

　令和2年は、新型コロナウィルスに翻弄され、例年のように茶会を開催
することができず、寂しい一年となってしまいました。この災禍が早く
収束し、安心して茶道に取り組める日がまいりますことを望むばかりで
す。

　堺市いけばな協会は、フェニーチェ堺オープニングセレモニー終了後、舞台に於
いて邦楽とのコラボで大きい花器にお花を生ける実演を致しました。
　花展会場では市長様を始め沢山のご来場を頂き、新しい会場は大きい窓に囲ま
れて大変解放された雰囲気でお客様との会話も弾んだようです。
　年間を通して市役所の玄関花を始め、山口家、清学院と各流派交代で生けて
おります。
　伝統文化を大切にし乍ら、社会環境に対応し若者世代の育成にも全員一同力
を併せ頑張っていきたいと思います。
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れて大変解放された雰囲気でお客様との会話も弾んだようです。
　年間を通して市役所の玄関花を始め、山口家、清学院と各流派交代で生けて
おります。
　伝統文化を大切にし乍ら、社会環境に対応し若者世代の育成にも全員一同力
を併せ頑張っていきたいと思います。

（一社）本田道子バレエ団・本田道子
バレエスクール「ステージR1」

野間バレエ団・野間バレエスクール
ソワレ・ドゥ・エトワール

恵バレエスクール
「バレリーナ・ドリームズ」

市長さんをお迎えして 和親棚の点前道具 床

シンドウバレエ
「フェアリーテイル・バレエコンサート」

のどかバレエスクール
「バレリーナ・ドリームズ」

（一社）本田道子バレエ団・本田道子
バレエスクール「ステージR1」
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洋楽部会

劇部会

謡曲部会

　合唱、声楽、そしてさまざまな器楽合奏の団体が洋楽部会に加盟して
います。
　2019年の堺市民芸術祭は、複数の団体で編成したり、シュエ烏煙者数
を増やしたりしてプログラムを構成し、最終の合同演奏は250人を越える
出演者がフェニーチェ堺の大きな舞台を埋めて、大勢のお客様と一緒に
新しいホールを味わうことができました。

　1999年旗揚げ、童謡をモチーフに現代社会の問題を風刺で紐解く分か
りやすいオリジナルストーリーと華やかな衣装と舞台美術が人気。
　2019年フェニーチェ堺での公演で1,300人の動員を記録しました。
　その演出力を生かし「どこでも劇場」という観光地演出に挑戦しま
す！！

詳しくは【堺市　劇団】で検索

　2020年（令和2年）は、思いもかけぬ春からのコロナ禍で、毎年11月に
堺能楽会館にて開いておりました「謡曲と琵琶の合同演奏会」が中止に
なりました。
　例年ですと謡曲、仕舞、鼓、琵琶、謡曲と琵琶の合同演奏会と、日本
古来の音と舞を楽しんでいただける会でしたが、今は普段のお稽古も会
場の関係でままならず、残念な思いの１年となりました。
　１日も早いコロナ感染の終息を願い、能舞台への復帰も願う日々で
す。
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詩吟部会

地域文化部会

文芸部会

　堺市詩吟連盟に3年前に入会しました公益社団法人関西詩吟文化協
会、哲柳会です。
　元号が令和になり、すでに２年経ちましたが、令和2年より新型コ
ロナウィルス感染症が脅威をふるい、今もなお続いています。
詩吟教室も７月から始めていますが、全員集まるまでには、時間が
かかると思います。しかしながら堺市詩吟連盟の構成吟と競吟大会
に出吟することも出来、今後も全員で会の発展の為に頑張って行き
たいと考えております。

　堺市詩吟連盟に3年前に入会しました公益社団法人関西詩吟文化協
会、哲柳会です。
　元号が令和になり、すでに２年経ちましたが、令和2年より新型コ
ロナウィルス感染症が脅威をふるい、今もなお続いています。
詩吟教室も７月から始めていますが、全員集まるまでには、時間が
かかると思います。しかしながら堺市詩吟連盟の構成吟と競吟大会
に出吟することも出来、今後も全員で会の発展の為に頑張って行き
たいと考えております。

　「堺国際交流協会」は、長年にわたり交流のある、中国の長江商学院関係者か
らマスク1万2千枚を寄贈していただき、4月10日に堺市内の病院、介護施設に届け
ました。「花のサーズディ」は、4月・5月は生のお花を宅配便で送り、6月からは「消
毒」「マスク」「フェイスシード」「アクリル板」「換気」「ソーシャルディスタンス」を意識
して1回のレッスンを少人数にして、フラワーアレンジメントを続けています。「ビデオサ
ークル・堺」は、7月に堺市特別功労団体として堺市から表彰状をいただいていま
す。
　更に、令和元年に入会された「堺太鼓」は、来年度9月の発表にむけて活躍され
ています。
　「堺の文化をそだてる会」「日本郵趣協
会・堺支部」「装道礼法きもの学院大阪府
南部認可連盟」「堺行基の会」「堺すずめ
踊り」も、日々 活動を続けています。

　文芸部会は現在、短歌、俳句、川柳の3部会で、毎年九月、十月に大会
を開催しています。講演会や走行作品の選評会を実施し、会員の皆様の
よい勉強会ともなっています。俳人クラブが春三月に大仙公園で行って
いる「曲水の宴」は風流でとても趣のある催しです。短詩形文学は日本
の伝統文学でありしっかり継承していかなければと思います。

「堺国際交流協会」 「堺すずめ踊り仲囲巣連」

「俳人クラブ」曲水の宴の様子（日本庭園にて）
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令和２年度大阪府憲法記念日知事表彰

　 個人表彰
　　髙谷　倫子　　　　　　　　　（堺市ピアノ連盟）　

　 令和２年度堺市特別功績者表彰

団体表彰
盤城流つまみ絵「朱千会」　　　（代表　荒木　朱千） 

ビデオサークル・堺　　　　　　（代表　井原　康亘）

若翠会　　　　　　　　　　　（代表　若柳　昭翠）

＜文化芸術＞

＜文化功績＞

令和２年度堺市功績者表彰

団体表彰
教育書道社　　　　　　　　  （代表　西尾　曹溥） 

野間バレエスクール　　　　　  （代表　野間　　景）　　

＜文化功績＞

芸術祭の様子が紹介されました
「堺動画チャンネル」
堺シティレポ9
堺のまちに新しい文化を～2019 年秋グランドオープン「フェニーチェ堺」

（令和 2年 9月現在）
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令和２年度　堺市文化団体連絡協議会役員名簿
 役職名　　　部会　　　　　　　氏名　　　　　　　　団体名

会長　　　　 華道　　　　　井　村　恵　甫　　　堺市いけばな協会
副会長　　　 洋楽　　　　　佐村木　正　和　　　堺フィルハーモニー交響楽団
副会長　　　 邦楽　　　　　柴　田　雅楽典　　　柴田雅楽典と典の会
会計　　　　 邦舞　　　　　若　柳　昭　翠　　　若翠会
常任理事　    美術　　　　　酒　井　冬　石　　　泉北書法研究会
常任理事　　 洋舞　　　　　野　間　　　景　　   野間バレエスクール
常任理事　　 茶道　　　　　小　森　宗　克　　　茶道裏千家淡交会堺支部
常任理事　　 文芸　　　　　小　西　美根子　　   堺歌人クラブ
常任理事　　 劇　　　　　　山　本　知　史　　　劇団プレイング
常任理事　　 謡曲　　　　　小　玉　兼　美　　　堺歓世会
常任理事　　 詩吟　　　　　中　嶋　咆　泉　　   堺市詩吟連盟
常任理事　　 地域文化　　　阿比野　節　子　　   花のサーズディ
会計監査　　　　　　　　　 前　田　一　成
会計監査　　　　　　　　　 小　西　美根子

花扇流　初音会  代表　花　扇　梅　秀　（邦舞部会）

花扇流　百花会  代表　花　扇　秀　鶯　   （邦舞部会）

新加盟団体

もず野編集委員
井　村　恵　甫　　　　佐村木　正　和　　　　酒　井　冬　石

堺市文化団体連絡協議会　ホームページのご案内
当協議会のあゆみや、加盟団体の情報など掲載しております。

https://www.sakai-bundanren.jp/index.php


